NUESTRA SEÑORA DE LA O

Esta advocación de la Virgen se debe a S. Eugenio (obispo = sobre el siglo V).

Todas estas advocaciones son iquales :

-Virgen "en cinta".

-Virgen de la Expectación

Ntra Sra. Preñada de la Anunciación.

Virgen grávida de la Anunciación.

-Expectación del Parto (S.Eugenio)

-Virgen de la Esperanza. (España y Portugal)

-Virgen Ntra. Sra. de la O

-Virgen Expectante Ntra. Sra. la Preñada (principalmente en Castilla)

Descripción: se presenta como una joven judía, manto cubriendo la cabeza en señal de sumisión, servicio y esclavitud ("He aquí la esclava del Señor"...) muy embarazada (a 8 días del nacimiento de Jesús (de la Navidad), con la mano derecha sobre su vientre como acariciando al Hijo, y con la cada hacia adelante como ofreciéndo al mundo el fruto de su vientre: ("el Verbo se hizo carne...")

HISTORIA : Fue en el Concilio de Toledo (año 656) cuando se dispuso que esta fiesta se celebrara, para que fuera en relación con el Adviento, el 18 de Diciembre, 8 días antes de la Navidad de Jesús. En los siete dias anteriores a la Navidad,antes del "Magnificat" de Visperas,se dice unas antifonas (7), que todas empiezan por "0":

Oh Sabiduría...,Oh Adonai...,Oh Renuevo...,Oh llave de David...,Oh sol...,Oh Rey de las naciones...Oh Enmanuel...

La "O" es de exclamación por el fruto del vientre de María, y aunque en castellano es con "h", en latín (como se rezaba antes) es sin la "h", y de ahí Ntra. Sra. de la O. Si desde el año 350 comenzó a celebrarse en Roma la Navidad el 25 de Diciembre (antes se celebraba el 6 de Enero el nacimiento, el bautismo y la adoración delos reyes), la Anunciación se celebra justo nueve meses antes, el 25 de Marzo) y, naciendo Jesús el 25 de Diciembre, al 18 de Dic. (7 días antes) María debió estar "muy embarazada, muy "en esado de buena esperanza" y "muy expectante", muy de admirar ";0!) y así es como se representa.

La Virgen que preside el alto de nuestro retablo del altar mayor, no es por tanto Ntra. Sra. de la O,sino una alegoría de Ntra. Sra. Reina de los Angeles (advocación

de nuestra parroquia antes de 1.696).

NTRA SRA DE LA O Y EL CUBO DE DON SANCHO:

El 25 de Diciembre convocó el párroco a todo el pueblo al acabar la Eucaristía y le dijo: "qué os parece si, como no hay fiesta de la Virgen con la advocación "de los Angeles", a partir de ahora aceptamos como patrona a Ntra. Sra. de la O (o de la Expectación...?".Y,dicen los libros que "némine discrepante" (sin que nadie discre para)todos de acuerdo lo aceptaron:

"No teniendo día seguro en que se le diese culto a Sta. María Reina de los Angeles, patrona de esta iglesia, determiné que el lugar de El Cubo de Don Sancho hiciese voto de guardanel día de la Expectación, que es el día 18 de Diciembre. Año 1.696. Párroco

Antonio de Rueda.

IMAGENES DE NTRA. SRA. de la 0 :

A lo largo y ancho de toda la geografía "cristiana", hay del orden de más de 150 imágenes de Ntra. Sra. de la O,de la Esperanza,de la Expectación,o En-cinta...

-Benavente (en Sta. María del Azoque)

-Vitoria (catedral)

-Tarazona (catedral)

-Catedral de León (figura 1) Principios siglo XIV

-Colegiata de Toro (Edades del Hombre, Salamanca, El contrapunto y suj morada pag. 301 y 302, altura 2 metros. Siglo XIII) Figura 2.

-Medina del Campo (parroquia de Santiago). Edades del Hombre.Kyrios.Ciudad Rodrigo.Año 2.006.Caalogo pag. 125,126 y 127). Figura 3. Siglo XIV.

Obsérvese en todas ellas : la mano derecha sobre su vientre ya muy abultado, cubierta la cabeza, con cinturón, la otra mano hacia adelante en señal de aceptación y ofrecimiento, y con una inscripción:

"Ecce ancilla Domini", "Verbum caro factum est.."

Significativo que su fiesta se celebre en adviento, a una semana de la Navidad, para que Ella nos llene de su "Esperanza" y nosotros admiremos lo que está a punto de venir con una ¡Oh! de exclamación, Ella, NTRA SRA DE LA O, patrona y titular de nuestro pueblo y de nuestra comunidad parroquial desde hace más de 300 años.



Virgen "en cinta" -catedral de León-

Figura 1





Figura 3